
	  
	  
	  
	  
SERGIO	   BITAR,	   DIRECTOR	   DEPARTAMENTO	   INGENIERÍA	   INDUSTRIAL	  	  
1966-‐	  1968	  	  
	  
“El	  tango	  dice	  que	  20	  años	  no	  es	  nada,	  pero	  yo	  lo	  extendería	  a	  que	  50	  años	  
no	   es	   nada	   cuando	   estoy	   sentado	   acá	  mismo,	   donde	   estuve	   hace	   50	   años	  
atrás,	   recién	  egresado	  de	   la	  universidad,	  veo	  cómo	  el	   tiempo	  ha	  corrido	  sin	  
darme	   cuenta.	   En	   todos	   estos	   años,	   diría	   que	   la	   acumulación	   de	  
conocimientos	   y	   el	   compromiso	  de	   esta	   universidad,	   de	   esta	   facultad,	   y	   de	  
este	   departamento,	   han	   hecho	   de	   Chile	   un	   país	  mejor	   y	   de	   ingeniería	   una	  
carrera	   con	   nivel	   más	   alto.	   Sin	   duda,	   queda	   mucho	   por	   hacer	   todavía.	   El	  
porcentaje	  que	  Chile	  destina	  a	  investigación	  es	  bajísimo,	  menos	  del	  0,5	  de	  su	  
PGB,	  y	  creo	  que	  el	  grueso	  de	   los	  recursos	  hay	  que	  ponerlos	  acá,	   invertir	  en	  
nuestro	  capital	  humano	  nos	  va	  a	  permitir	  hacer	  de	  Chile	  un	  mejor	  país,	  con	  
mayor	  innovación”.	  
	  
	  
ISAAC	   YUDILEVICH	   LEVY,	   TITULADO	   EN	   1951,	   EX	   DIRECTOR	   DEL	   CENTRO	  
ADMINISTRACIÓN	  INDUSTRIAL	  (CAI)	  
	  
“Muy	  queridos	  colegas,	  amigos	  y	  autoridades,	  agradezco,	  en	  primer	  término,	  
que	   se	  me	  haya	  participado	  el	  desarrollo	  de	  este	   importante	  evento.	  Difícil	  
será	  para	  ustedes	  captar	   la	  pena	  que	  siento	  por	  no	  haber	  podido	  estar	  hoy	  
presente	  en	  esta	  inauguración.	  
	  
Mi	   paso	   por	   la	   Facultad,	   como	   alumno	   de	   una	   magnífica	   especialidad	  
*nodefinida*,	  dirigente	  estudiantil,	  ayudante,	  investigador,	  jefe	  de	  un	  centro	  
de	  investigación,	  entusiasta	  participante	  en	  programas	  de	  reforma	  y	  profesor	  
de	  jornada	  completa,	  modelaron	  mi	  personalidad	  y	  mi	  vida.	  
	  



El	   bagaje	   de	   conocimiento,	   capacidad	   de	   estudio	   y	   formación	   humana	   que	  
me	   dio	   la	   Universidad	   de	   Chile	   me	   ayudó	   enormemente	   a	   enfrentar	  
complejas	  situaciones	  profesionales	  y	  sociales.	  
	  
Nunca	   me	   arrepentí	   de	   haberme	   aventurado	   en	   la	   naciente	   Ingeniería	  
Industrial.	   Siempre	   me	   enorgullecí	   de	   haber	   contribuido	   a	   su	   desarrollo	   y	  
fortalecimiento	   en	   nuestra	   Facultad.	   	   En	   1950	   (primer	   año	   de	   egreso	   ICI)	  
egresamos	  menos	  de	  10	  alumnos;	  en	  los	  ‘70	  (año	  de	  mi	  retiro),	  el	  número	  de	  
esos	  	  egresados	  sobrepasaba	  los	  70.	  
	  
Estoy	  seguro	  que	  este	  nuevo	  edificio	  contribuirá	  a	  facilitar	  el	  continuo	  éxito	  
de	  nuestro	  Departamento.	  
	  
Reciban	  mi	  cálido	  afecto	  y	  mejores	  deseos”.	  
	  
ELIODORO	  MATTE,	  PRESIDENTE	  DEL	  DIRECTORIO	  DE	  CMPC	  
	  
"En	   este	   cincuentenario	   del	   departamento	   de	   ingeniería	   industrial	   de	   la	  
universidad	   de	   chile,	   quisiera	   enviar	   un	   saludo	   muy	   especial	   a	   todos	   sus	  
directivos,	   académicos	   e	   integrantes,	   como	   asimismo	   a	   todos	   los	   colegas	  
ingenieros	   industriales	   que	   hemos	   pasado	   por	   las	   aulas	   de	   tan	   prestigiosa	  
institución.	  Formo	  parte	  de	  la	  gloriosa	  generación	  del	  69,	  en	  que	  vivimos	  los	  
inicios	  del	  departamento.	  Estoy	  orgulloso	  de	  haberme	  formado	  en	  la	  escuela	  
de	  ingeniería	  de	  la	  universidad	  de	  chile,	  y	  agradecido	  con	  la	  oportunidad	  que	  
tuvimos	  de	  tener	  una	  educación	  de	  excelencia,	  basada	  en	  la	  responsabilidad	  
y	  el	  esfuerzo	  personal.	  Además	  de	  los	  valores	  ciudadanos	  que	  nos	  inculcaron	  
nuestros	   maestros,	   donde	   la	   ética,	   el	   cumplimiento	   estricto	   de	   la	   palabra	  
empeñada	  y	  la	  ley,	  fueron	  enseñanzas	  que	  nos	  quedaron	  para	  la	  vida.	  
	  
Me	  tocó	  participar	  con	  un	  grupo	  de	   ingenieros	   industriales	  de	   la	  u.	  de	  chile	  
en	  la	  transformación	  de	  empresas	  CMPC	  desde	  una	  empresa	  local,	  protegida	  
y	  cuasi	  monopólica	  en	  una	  empresa	  abierta	  al	  mundo,	  hoy	  con	  operaciones	  
en	  8	  países	  y	  que	  vende	  70%	  de	  su	  producción	  fuera	  de	  chile	  y	  compitiendo	  
con	   mucha	   innovación	   con	   los	   gigantes	   del	   mundo.	   La	   formación	   que	  
recibimos	  en	  las	  aulas	  y	  el	  apoyo	  del	  depto.	  De	  ingeniería	  industrial	  han	  sido	  
pilares	  fundamentales	  en	  el	  éxito	  de	  la	  empresa.	  
	  
Eternamente	  agradecido,	  un	  gran	  abrazo	  a	  todos."	  



CLAUDIO	  MUÑOZ,	  PRESIDENTE	  DE	  TELEFÓNICA	  CHILE	  
	  
“A	  través	  de	  estas	  breves	  líneas	  quiero	  saludar	  al	  Departamento	  de	  Ingeniería	  
Industrial	   en	   su	   50	   aniversario.	   Soy	   de	   los	   que	   pueden	   decir	   que	   el	  
Departamento	  ha	  sido	  fundamental	  para	  mi	  vida:	  me	  enseñó,	  me	  formó	  y	  me	  
dio	   herramientas	   para	   desempeñarme	   en	   el	  mundo	   profesional.	   Junto	   con	  
felicitarlos	  por	  la	  trayectoria	  académica	  que	  hoy	  celebran,	  los	  quiero	  invitar	  a	  
seguir	   aportando	   a	   la	   formación	   de	   profesionales	   para	   nuestro	   país.	   Chile	  
necesita	  ICI’s,	  Chile	  necesita	  Capital	  Humano	  preparado	  y	  no	  tengo	  duda	  que	  
la	  Universidad	  de	  Chile	  y	  su	  Departamento	  de	   Ingeniería	   Industrial	   seguirán	  
siendo	  un	  potente	  aliado	  para	  el	  país”.	  
	  
	  
DANIEL	  MALCHUK,	  PRESIDENTE	  DE	  BHP	  BILLITON	  COPPER	  	  
	  
“Les	   agradezco	   su	   gentil	   invitación	   y	   lamento	   enormemente	   no	   poder	  
acompañarlos	   en	   esta	   importante	   ceremonia.	   Soy	   un	   agradecido	   de	   la	  
formación	   que	   recibí	   en	   esta	   Facultad	   y	   me	   alegra	   saber	   que	   Ingeniería	  
Industrial	   inaugura	   una	   nueva	   sede	   académica	   para	   seguir	   formando	  
profesionales	  para	  el	  progreso	  y	  desarrollo	  de	  nuestro	  país.	  
Reciban	   mis	   más	   cordiales	   felicitaciones	   y	   espero	   poder	   visitar	   las	   nuevas	  
instalaciones	  prontamente”.	  
	  
	  
JOSÉ	  DE	  GREGORIO,	   EX	  MINISTRO	  DE	   ESTADO,	   EX	   PRESIDENTE	  DEL	   BANCO	  
CENTRAL,	  PROFESOR	  TITULAR	  FACULTAD	  DE	  ECONOMÍA	  Y	  NEGOCIOS	  U.	  DE	  
CHILE	  
	  
“Un	   gran	   saludo	   al	   Departamento.	   Ha	   sido,	   sin	   lugar	   a	   dudas,	  muy	   exitoso	  
dentro	   de	   una	   Facultad	   tremendamente	   exitosa	   en	   su	   aporte	   al	   país	   de	  
profesionales	   y	   de	   servidores	   públicos,	   la	   cual	   ha	   tenido	   un	   rol	   muy	  
importante.	   Y	   dentro	   de	   esa	   Facultad	   un	   Departamento	   que,	   entre	   otras	  
cosas,	  ha	  educado	  a	  una	  fracción	  muy	  relevante	  de	  profesionales	  que	  salen	  
de	   esta	   Escuela,	   siempre	   con	   un	   rigor	   y	   en	   un	   ambiente	   grato.	   Muchas	  
felicidades	  y	  un	  gran	  saludo	  a	  nuestro	  Departamento”.	  
 


